

2007年(平成19年)9月19日(水曜日)

私は佐渡の造り酒屋の「女として生まれました。家はいつもおひいお酒の香りに満ちていて、小さな時から父が晩酌で飲む瓶の中の透明に照る日本酒に興味津々でした。

そんな子供の頃の遊び場は、酒を造る「蔵」の中でした。

晴 | 雨 | 計

夏も冬もひんやりした蔵の中で、何をするわけでもないので、すが、一人であれこち探検していました。ずりと並んだ大きなお酒のタンクや神棚。それらが暗い空間の中で神妙な威儀を保っていて、子供心にも「神聖な場所」なんだと感じたものです。

冬の仕込みが始まると、早朝から子供部屋に響く酒米の蒸し上る音で目が覚めました。白い息を吐きながら急いで藏に行くと、杜氏が蒸しあがった酒

蔵に生まれて

米を丸めて私はひょいと渡してしまいます。杜氏がもう一つ米を丸めて自分の口に入れるのを待って、私もぱくっと口に入れます。硬くて特別おいしいものではないですが、大事な作業に参加して偉くなつたような気分になつた

す。杜氏がもう一つ米を丸めて自分の口に入れるのを待って、私もぱくっと口に入れます。硬くて特別おいしいものではないですが、大事な作業に参

加して偉くなつたような気分になつた

飛んでしまいます。

蔵には「蔵付地」と呼ばれる、長い歴史の中でもその蔵に住みついた蔵独特の「麹菌」や「酵母」がいるといいま

す。酒造りの季節のたびに、そんな見えない生き物たちが、蔵の柱の陰からひょいひょい顔を出すことがあります。それが

したのです。

その麹菌や酵母の働きで、しばらくすれば酒の発酵が始まり、タンクの中の表面では泡がブクブクとふくらみます。杜氏や蔵人の真剣な顔をよそい、お酒のいい香りを追いかけて蔵の中を駆け回っていました。

その蔵は今もまだ昔のままです。昔はあんたに大きくなるのが壁

のようだ、小さくて古い空間。でも、この越に一歩入ると、子供の頃と同じふりかわぬのを飽きせずに眺めあげた。この粉は、酒造りに大切な「麹菌」です。麹菌は多くは米の表面に落

あねのだと思います。



尾畠 留美子（尾畠酒造常務取締役・佐渡市）